
1 Corintios / Epicentro – Parte 2 
“Lo que nos une” 

 
 

Introducción 
a. La semana pasada inciamos nuestra nueva serie: EPICENTRO, y en ella estamos 

destacando el hecho de que JESÚS ES EL CENTRO DE TODO, LA FUENTE, EL ORIGEN, 
EL AUTOR Y PROVOCADOR DE TODO.  

b. Pablo escribe a los Corintios esta primera “segunda” carta solo en el saludo ya 
afirma que: 

i. En Dios se originan todas nuestras bendiciones 
ii. En Dios se originan todas nuestras capacidades 

c. Pero tambien vimos que existe un riesgo en tenerlo todo, y es nuestra humana y 
pecaminosa tendencia a mirar a los hombres como los autores, que a su vez 
provocan divisiones. Hoy hablaremos precisamente de esto. Y para iniciar 
queremos meditar un poco en un momento muy especial dentro del ministerio de 
Jesús. 

d. En todos los evangelios vemos a Jesús hacer muchas cosas, mucha veces, pero solo 
una vez lo vemos orar por sus discípulos y vemos el contenido de su oración… “para 
que todos sean uno; como tú, oh Padre, en mí, y yo en ti, que también ellos sean 
uno en nosotros; para que el mundo crea que tú me enviaste. 22 La gloria que me 
diste, yo les he dado, para que sean uno, así como nosotros somos uno. 23 Yo en 
ellos, y tú en mí, para que sean perfectos en unidad, para que el mundo conozca 
que tú me enviaste, y que los has amado a ellos como también a mí me has 
amado.” (Jn 17:21-23)  

i. Sin lugar a dudas la “unidad” es apreciada y promovida por Dios en toda su 
palabra. 

ii. Jesús sabía que, como seres humanos, vamos a encontrar razones para 
discutir, para tomar bandos y para separarnos  

iii. Vamos a pelear sobre política, filosofía, deportes y religión  
iv. Vamos a discutir sobre qué colegio o universidad es mejor  
v. Vamos a discutir sobre qué iglesia y qué líder es mejor… justo esto es lo que 

estaba pasando en la iglesia en Corinto  
vi. Y, como Jesús oraba, lo que estaba en juego, no era solamente la comunión 

entre ellos, sino el testimonio de ellos  
e. ASÍ QUE HOY PRETENDO EXPONER PRINCIPIOS PARA LOGRAR MANTENER EN LA 

IGLESIA LA UNIDAD QUE DIOS ANHELA VER EN SU PUEBLO. Para esto quiero 
responder DOS preguntas. 

 

1, ¿Por qué nos dividimos?  
  En los siguientes versiculos, Pablo hara una serie de afirmaciones y exhortaciones 
que responden a esta interrogante.     

f. 1Co 1:10 “Os ruego, pues, hermanos, por el nombre de nuestro Señor Jesucristo, 
que habléis todos una misma cosa, y que no haya entre vosotros divisiones, sino 
que estéis perfectamente unidos en una misma mente y en un mismo parecer.”  

i. El tono de Pablo es uno conciliatorio y uno que refleja la urgencia y la 
importancia de esto… “os ruego, pues, hermanos…” 

1. Otra vez, cuando discutimos y cuando hay división, hay muchas cosas 
en juego  



2. Está en juego nuestra comunión… discutir, tarde o temprano, nos 
lleva a pelear  

3. Está en juego nuestro testimonio  
a. La gente deja de ver a Cristo en nosotros  
b. Nosotros dejamos a un lado lo que es primordial, la misión 

que se nos ha encomendado… compartir en evangelio, 
predicar a Cristo, no nuestra afiliación política o nuestra 
opinión sobre políticas de manejo de pandemia  

4. Por eso Pablo les ruega  
ii. Habiendo dicho esto, Pablo afirma que el primer problema que causa 

división es que NO TENEMOS LA MISMA MENTE Y PARECER , Ahora, esto no 
significa que todos debemos pensar y opinar lo mismo en todo. Pero que si 
en aquello que es central en la Iglesia: Cristo es el Señor, y su evangelio es 
nuestro mensaje.  

1. En el original vemos que lo que esto significa es que quitemos todo 
lo que interrumpe el afecto entre nosotros  

2. Que estemos unidos, hasta donde sea posible, en los grandes temas 
sobre el Señor  

3. Donde nos podamos, donde no encontremos unidad de 
pensamiento u opinión, busquemos unidad de afecto y 
consideración  

4. Como decía San Agustín “En lo esencial, unidad; en lo 
dudoso, libertad; en todo, caridad” 

g. 1Co 1:11 “Porque he sido informado acerca de vosotros, hermanos míos, por los de 
Cloé, que hay entre vosotros contiendas.” Lo segundo que dice Pablo y que 
responde a ¿Por qué nos dividimos? Es que NO SABEMOS MANEJAR NUESTRAS 
DIFERENCIAS Y PASAMOS A LAS CONTIENDAS 

i. Cuando nuestras diferencias se cultivan en un corazón, no amable, paciente 
o misericordioso, no tardamos mucho en contender, discutir, e incluso 
actuar en contra de los demas.  

ii. A Pablo le había llegado un reporte sobre lo que estaba pasando… un par de 
cosas EXTRAS sobre esto  

iii. Es importante que los ministros estén al tanto de lo que está pasando en 
medio de la iglesia que Dios les ha encomendado  

1. No para ejercer control  
2. Para poder pastorear, dirigir y proteger a la iglesia  

iv. ¿Dónde trazamos la línea entre chisme y reporte?  
1. En parte es en la intención del corazón del que lo dice… el problema 

es que no podemos ver el corazón  
2. UN BUEN SISTEMA:  

a. ¿Te están haciendo daño?  
b. ¿Se están poniendo en riesgo?  
c. Necesito saber cuando alguien te está haciendo daño o se 

está poniendo a sí mismo en riesgo… si no es así, no necesito 
saber, eso se llama chisme  

3. La división entre hermanos, es algo que lo estaba poniendo en riesgo 
y es algo que no sigue poniendo en riesgo el día de hoy  

h. 1Co 1:12 “Quiero decir, que cada uno de vosotros dice: Yo soy de Pablo; y yo de 
Apolos; y yo de Cefas; y yo de Cristo.”  



i. Lo tercero que nos lleva a dividirnos es PONER NUESTRA IDENTIDAD EN 
UNA PERSONA Y NO EN CRISTO 

ii. La división entre ellos los había llevado a tomar partidos y elevar o denigrar 
a sus líderes  

1. La semana pasada dijimos que los seres humanos siempre están 
buscando a un héroe a quien elevar y un villano a quien perseguir  

2. Algunos estaban elevando a sus líderes, Pablo, Apolo y/o Cefas 
(Pedro) a un lugar que, ni ellos habían pedido, ni les correspondía  

a. Si un líder cristiano está demandando este tipo de devoción o 
lealtad de parte de la iglesia, huyan… él se está poniendo en 
un lugar que no le corresponde  

b. Si un grupo de creyentes está elevando a un líder, sin que 
este lo pida, a un lugar que no le corresponde, corrijámoslos, 
en amor, y digámosle al líder para que se asegure de 
redireccionar la atención de la gente a Cristo  

c. Siempre que elevamos a alguien, lo estamos poniendo en un 
camino hacia el fracaso…  

3. A veces la gente crea una rivalidad inexistente e innecesaria que 
termina en una rivalidad real… no hagamos eso 

iii. El punto mas destacable aquí es este: No decian “sigo” sino “Soy”  
1. Está bien seguir a un líder… mientras este siga a Cristo  
2. Lo que no está bien es “pertenecer” a un líder que no sea Cristo  
3. Este es un recordatorio doble…  

a. Cuidado con poner mi identidad en donde no debo… mi 
identidad se basa en Cristo, no en mis lideres 

b. Líderes: no son nuestros, cuidado con abusar de la autoridad 
que Dios nos ha dado sobre el rebaño que lideramos 

iv. En lugar de esto, debemos recordar, somos de Cristo… aparentemente a 
algunos pocos no se les había olvidado esto  

i.  1Co 1:13 “¿Acaso está dividido Cristo? ¿Fue crucificado Pablo por vosotros? ¿O 
fuisteis bautizados en el nombre de Pablo?” 

i. Otra razón de nuestras divisiones es OLVIDAR AL VERDADERO AUTOR DE LA 
OBRA’¡.  “es que ese hermano me ha bendecido tanto…” 

ii. Me encanta la claridad de Pablo en quién era él, pero sobre todo en quién 
no era él  

iii. A demasiados líderes se les ha olvidado que ellos no salvan a las personas, 
sino Cristo… que las personas no deben depender de ellos, sino de Cristo  

iv. La solución al problema de la división es regresar la mirada al lugar 
correcto… a la obra de Cristo  AL EPICENTRO 

1. Cristo fue crucificado por nosotros… Su obra es la que es importante  
2. Somos bautizados en el nombre de Cristo… identificarnos con Él es lo 

importante   
j. 1Co 1:14-16 “Doy gracias a Dios de que a ninguno de vosotros he bautizado, sino a 

Crispo y a Gayo, 15 para que ninguno diga que fuisteis bautizados en mi nombre. 16 
También bauticé a la familia de Estéfanas; de los demás, no sé si he bautizado a 
algún otro.” 

i. Crispo había sido de los primeros en creer y es descrito como “principal de 
la sinagoga” (Hech 18:8)  



ii. No había nada de malo con bautizar personas… de hecho es parte de la gran 
comisión (Mat 28:19) 

iii. PERO, El bautismo en la antigüedad era un medio para sumarse a un grupo 
“iniciación”, Pablo aparentemente no queria bautizar mucho para que no se 
confundieran pensando que ahora eran suyos. Por eso aclara que se 
bautizaron en el NOMBRE DE JESÚS 

k. 1Co 1:17 “Pues no me envió Cristo a bautizar, sino a predicar el evangelio; no con 
sabiduría de palabras, para que no se haga vana la cruz de Cristo.”  
 

i. Una última causa de divisiones es NUESTRA TENDENCIA A FIJARNOS EN EL 
MENSAJERO Y SUS HABILIDADES. 

ii. Quizás parte de la rivalidad que la gente había creado es que Apolo era muy 
elocuente (Hech 18:24), Pablo no tanto  

1. No miremos las palabras, miremos a Cristo, miremos el mensaje, 
más que el mensajero  

a. No hay nada de malo de que los líderes trabajen en ser 
elocuentes 

b. No hay nada de malo en buscar hacer el mensaje más 
accesible 

c. El problema es cuando esto pasa a ser el centro y Cristo pasa 
a ser secundario  

2. Cuando nuestra atención se centra en algo más, corremos el riesgo 
de hacer vana la cruz de Cristo  

iii. Predicar el evangelio siempre va a ser más poderoso y va a tener un impacto 
más profundo y más duradero que solamente oratoria y filosofía  

 

2. ¿QUÉ NOS UNE? 
a. Después  de entender claramente que la causa de nuestras divisiones somos 

nosotros, toca reconocer que lo único capaz de unirnos es el evangelio. 
 

b. 1Co 1:18-25 “Porque la palabra de la cruz es locura a los que se pierden; pero a los 
que se salvan, esto es, a nosotros, es poder de Dios. 19 Pues está escrito: Destruiré 
la sabiduría de los sabios, Y desecharé el entendimiento de los 
entendidos. 20 ¿Dónde está el sabio? ¿Dónde está el escriba? ¿Dónde está el 
disputador de este siglo? ¿No ha enloquecido Dios la sabiduría del mundo? 21 Pues 
ya que en la sabiduría de Dios, el mundo no conoció a Dios mediante la sabiduría, 
agradó a Dios salvar a los creyentes por la locura de la predicación. 22 Porque los 
judíos piden señales, y los griegos buscan sabiduría; 23 pero nosotros predicamos a 
Cristo crucificado, para los judíos ciertamente tropezadero, y para los gentiles 
locura; 24 mas para los llamados, así judíos como griegos, Cristo poder de Dios, y 
sabiduría de Dios. 25 Porque lo insensato de Dios es más sabio que los hombres, y 
lo débil de Dios es más fuerte que los hombres.”  

c. Esta sección inicia afirmando nuestro punto de unión, y en un primer aspecto 
afirma que es: LA PALABRA DE LA CRUZ QUE VINO DEL CIELO : el evangelio. Una 
palabra increible, poderosa, impactante, transformadora… ¿Quién es la fuente de 
esa palabras, donde se originó ese mensaje? ¿es humano? 

i. Tropezadero para los judíos  
1. Los judíos no podían entender esto  
2. Tenían una idea de lo que el Mesías iba a ser  



a. Un gran príncipe 
b. Un conquistador  
c. Alguien que iba a librar a su pueblo de la opresión, política y 

económica, romana en ese tiempo  
3. En lugar de eso, vino alguien  

a. Un siervo de una familia no prominente  
b. A morir en una cruz… una muerte que lo hacía maldito (Gal 

3:13) 
4. El mesías no podía ser así… Jesús no podía ser el mesías  

ii. Locura para los gentiles  
1. ¡Qué locura es esa de que íbamos a encontrar vida, por medio de la 

muerte de alguien!  
2. ¿A quién se le hubiera ocurrido que el poder de Dios se iba a mostrar 

en humillarse a él mismo? 
3. ¿Rey uno que no nació en una familia real y en un palacio?   
4. ¿Cómo era posible que el hijo de Dios, que en todas las mitologías 

era alguien físicamente poderoso, viniera en debilidad? 
5. ¿Qué esperanza de salvación podía traer uno que ni siquiera pudo 

salvarse a sí mismo? 
6. ¿Cómo confiar en alguien crucificado como malhechor… a la par de 

ladrones? 
7. Y la predicación…  

a. Los apóstoles no eran filósofos o gente educada, dedicados a 
adquirir sabiduría en las artes y las ciencias 

b. Cómo era posible que un mensaje tan importante fuera 
encomendado a gente así  

c. No había nada en una doctrina tan simple que les llamara la 
atención o gratificara su vanidad… era tontera, era locura  

A aquellos a quienes Dios ha llamado y les ha dado la habilidad para creer y 
entender el evangelio, nada tiene más sentido  

d. Podemos vivir por medio del que murió  
e. Podemos ser bendecidos ya que él fue maldecido  
f. Podemos ser justificados ya que él fue condenado  
g. Solo uno libre de pecado puede llevar los pecados de otros… 

eternamente   
h. Solo uno que es completamente Dios y completamente 

hombre puede interceder entre ambos  
i. Solo uno que venció la muerte puede librarnos de la muerte  

iii. Sin duda la sabiduría de Dios es mucho más grande que la de los hombres 
d. EN LOS HECHOS QUE ENMARCAN EL EVANGELIO… ELECCIÓN, ENCARNACIÓN, 

MUERTE, RESURRECCIÓN. ¿ESTABA PABLO? APOLOS? PEDRO? ANGEL? FRANCISCO? 
ROGELIO? JUAN? DANTE? MATT CHANDLER? ANDRES SPYKER? ANDREW CORSON? 
LUCAS LEYS? MARCOS VIDAL? ALEX SANPEDRO?..... EL ES EL EPICENTRO  
 

e. 1Co 1:26-29 “Pues mirad, hermanos, vuestra vocación, que no sois muchos sabios 
según la carne, ni muchos poderosos, ni muchos nobles; 27 sino que lo necio del 
mundo escogió Dios, para avergonzar a los sabios; y lo débil del mundo escogió 
Dios, para avergonzar a lo fuerte; 28 y lo vil del mundo y lo menospreciado escogió 



Dios, y lo que no es, para deshacer lo que es, 29 a fin de que nadie se jacte en su 
presencia.”  

 

f.  Tambien vemos que es LA PALABRA DE LA CRUZ QUE POTENCIA NUESTRAS VIDAS 
Y NO AL REVES 

i. Cuando se nos esté subiendo a la cabeza cualquier cosa, sobre todo el 
privilegio de ser usado por Dios en algo, solo recordemos esto… Dios rara 
vez usa a alguien distinguido para hacer su obra 

ii. El evangelio está diseñado para demoler el orgullo de judío y gentil, desde 
su mensaje en sí mismo, hasta los mensajeros que lo comparten     

g. 1Co 1:30-31 “Mas por él estáis vosotros en Cristo Jesús, el cual nos ha sido hecho 
por Dios sabiduría, justificación, santificación y redención; 31 para que, como está 
escrito: El que se gloría, gloríese en el Señor.”  
 

h. POR ÚLTIMO RECONOCEMOS QUE ES LA PALABRA DE LA CRUZ QUE REVELA EL 
EPICENTRO 

i. Somos necios, pero él nos has sido hecho sabiduría  
ii. Somos culpables, pero él nos ha sido hecho justificación  

iii. Somos depravados y corruptos, pero él nos ha sido hecho santificación  
iv. Éramos esclavos a el pecado y nuestros deseos, pero él nos ha sido hecho 

redención  
v. Solo es por su misericordia que estamos en Cristo y que tenemos 

esperanza… 
1. Nadie trajo nada a la mesa  
2. Nadie aportó nada  
3. Nadie tiene de qué gloriarse  

 
3. Conclusiones (1Co 2:1-5 “Así que, hermanos, cuando fui a vosotros para anunciaros el 

testimonio de Dios, no fui con excelencia de palabras o de sabiduría. 2 Pues me 
propuse no saber entre vosotros cosa alguna sino a Jesucristo, y a éste crucificado. 3 Y 
estuve entre vosotros con debilidad, y mucho temor y temblor; 4 y ni mi palabra ni mi 
predicación fue con palabras persuasivas de humana sabiduría, sino con demostración 
del Espíritu y de poder, 5 para que vuestra fe no esté fundada en la sabiduría de los 
hombres, sino en el poder de Dios.”)  
 
PABLO TERMINA CON ESTO: SOMOS LOS PREDICADORES PERO NO LOS AUTORES  
a. El evangelio se resume en Jesucristo, y este crucificado  
b. Eso es lo que debe ser predicado en las iglesias y por los ministros  
c. Solo eso nos puede unir… esto es algo mucho mayor que cualquier diferencia 

ideológica, filosófica, política o de liderazgo  
d. No perdamos el centro, no nos desenfoquemos  

i. No tengo nada en contra de que los ministros tratemos de ser relevantes, 
elocuentes, chistosos y creativos  

ii. Pero, pero, pero… más que expertos en la cultura y la política del momento, 
los ministros debemos ser expertos en Cristo, en su obra, en su sacrificio y 
en su poder para salvar  

iii. Debemos mantener una tensión saludable en esto 
1. Sin duda debemos ser relevantes, sin olvidar el mensaje del 

evangelio  



2. Al mismo tiempo debemos hacer central el mensaje del evangelio, 
sin olvidar tratar de conectarlo con lo que está pasando en nuestra 
cultura y dejar que el evangelio salpique a todo lo que nos pasa y 
rodea  

e. Cuando nos enfocamos en el mensaje del evangelio y lo hacemos central, vamos a 
ver al Espíritu derramar su poder en medio de nosotros  

i. Externamente, haciendo milagros y señales para confirmar su palabra 
ii. Internamente, transformando corazones, como el de Pablo, Crispo y 

Sóstenes  
 

 
TENGAMOS TODOS UNA MISMA MENTE Y UN MISMO 

PARECER:  
CRISTO ES EL CENTRO,  

SU OBRA ES NUESTRO MENSAJE,  
QUE SEA CONOCIDO ES NUESTRO PROPÓSITO,  

Y DARLE GLORIA NUESTRO ANHELO. 
 


